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 Como parte de la clase de Español 301S, di mi servicio social dentro de la entidad de The 

Citizenship Project.   Una de las denominaciones de esta entidad es la escuela Libertad, la cual es 

una escuela de adultos diseñada para prepararlos para su entrevista y examen de ciudadanía.  El 

objetivo principal de The Citizenship Project es crear conciencia entre sus participante y 

ayudarles a ser mejores ciudadanos.  En el caso particular de la escuela Libertad, el objetivo 

principal es convertir a sus estudiantes en ciudadanos estadounidenses para así formar parte de la 

democracia de este país y ampliar sus derechos. 

 Forme parte del Proyecto de ciudadanía (The Citizenship Project) a lo largo del semestre.  

Allí tuve diversas experiencias con cada uno de los estudiantes a los que tuve la oportunidad de 

instruir.  Aunque la mayoría de los estudiantes eran mayores, me consideraban su maestra y 

como tal me respetaban, creando así un ambiente positivo en cada clase.  En ocasiones llegue a 

trabajar con grupos de aproximadamente seis estudiantes y en otras ocasiones trabaje 

individualmente con los alumnos quienes se encontraban mas próximos a sus entrevistas de 

ciudadanía.  En ambas situaciones yo tenia que cerciórame de instruirles de la mejor manera 

posible ya que de mi también dependía el desarrollo de cada estudiante.   Trate de ayudar a cada 

una de  las personas los mas que pude, siempre motivada por el esfuerza y perseverancia de cada 

uno de ellos.    La verdad me sorprendía el ambiente tan positivo que se podía percibir dentro de 

la escuela Libertad y todo se debía principalmente al gran deseo que cada uno tenia de obtener la 

ciudadanía estadounidense. 



 Tras esta experiencia no solo crecí académicamente, también tuve la oportunidad de 

conocer a algunas de las personas con quien trabaje y aprender de sus experiencias.  Todos la 

estudiantes eran emigrantes hispanos quienes habían llegado a este país con la esperanza de un 

mejor futuro y anhelaban convertirse en cuídanos estadounidenses por razones muy similares. 

Reconocían la importancia de ser cuídanos de este país para tener más derechos  e integrarse mas 

al sistema del país, pero por encima de todo, la mayoría deseaba poder beneficiar a algún 

familiar al convertirse ellos en ciudadanos.  Con esto me refiero principalmente, a que querían 

obtener la residencia estadounidense para algún familiar.  En lo particular conocí a dos mujeres 

quienes tenían la persistencia para obtener su ciudadanía  debido a que de esta manera su familia 

podría permanecer junta y sus maridos no correrían el riesgo de ser expulsados del país por un 

lapso desconocido de semana, meses o años.  

 Las razones de cada estudiante quizás variaban, pero cada uno de ellos tenía una 

perseverancia en común.  Algunos de ellos hacían esfuerzos y sacrificios para asistir a clase y 

otros aunque batallaran con la clase, no se daban por vencidos y brindaban su mayor esfuerzo.  

Como la instructora que llegue a ser de los alumnos de las clases de ciudanía, sin duda alguna la 

mayor recompensa era celebrar con ellos la ciudadanía que con esfuerzo habían adquirido.  Aun  

más grato, era que se acercaran a ti y personalmente te dieran las gracias; ahí era cuando 

concientizabas el valor de tu ayuda y sabias que ese tiempo que colaborabas con ellos en realidad 

causaba una diferencia. 

 Como parte de mi reflexión debo de mencionar que en lo personal tuve una experiencia 

gratificante, llena de aprendizaje y comprensión. Este servicio social en el Proyecto de 

ciudadanía y dentro de la comunidad de Salinas será algo que realmente recordare.  Fue un 

placer conocer aquellos estudiantes y llegar a convivir con ellos.  Me llena de orgullo el haberles 



podido contribuir, pero aun más  me enorgullece aquellas ganas que cada uno de ellos tenia por 

aprender.  No solo yo les enseñe a ellos, ellos también sirvieron de mis mentores.  Me acercaron 

a su comunidad y me ayudaron a entenderla, pero sin duda alguna creo que la gran enseñanza 

que la mayoría de ellos me dejaron es el entender que las cosas no son sencillas, pero las 

podemos logar con dedicación  esfuerzo.   

   

 


